



Sábado, 29 de julio de 2023

## Biografías de los miembros del nuevo Gobierno de Asturias

- **Vicepresidenta y consejera de la Presidencia, Reto Demográfico, Igualdad y Turismo: Gimena Llamedo González (Parres, 1981)**

Licenciada en Psicología por la Universidad Pontificia de Salamanca y Máster en Psicología Clínica, hasta ahora ocupaba la Vicesecretaría General, Organización y Coordinación de la Federación Socialista Asturiana. Ha sido jefa de gabinete de la Delegación del Gobierno en Asturias (junio de 2018-marzo de 2019), directora de la Agencia Asturiana de Cooperación (2014-2018) y secretaria de Igualdad de la FSA-PSOE (2012-2017). Previamente fue concejala de Igualdad, Deporte y Sanidad del Ayuntamiento de Parres, así como portavoz del grupo municipal socialista. Además, presidió la Federación de Mujeres Jóvenes de Asturias y participó en el comité de coordinación de la Red de Mujeres Españolas y Africanas por un Mundo Mejor. También fue vocal de la Coordinadora Española del Lobby Europeo de Mujeres, patrona de la Fundación Mujeres y miembro del Consejo Económico y Social (CES) del Principado.

Ha sido finalista del Certamen Universitario *Arquímedes* de Investigación y socia fundadora del Gabinete Psicológico Deva y de la empresa Turismo Rural Asturias.

- **Consejero de Hacienda y Fondos Europeos: Guillermo Peláez Álvarez (Oviedo, 1984).**

Licenciado en Derecho en la rama económico-empresarial por la Universidad de Vigo y máster universitario en Dirección Pública, Políticas Públicas y Tributación por el Instituto de Estudios Fiscales (IEF) y la Universidad Nacional de Educación a Distancia (UNED).

Ha sido funcionario del cuerpo de técnicos de Hacienda del Estado en la Agencia Estatal de Administración Tributaria (2016-2021) y desde mayo de 2021 forma parte del Cuerpo Superior de Inspectores de Hacienda del Estado. Además, trabajó en Inglaterra para la empresa Bet365 y fue socio fundador del despacho de abogados Peláez Álvarez de Oviedo/Uviéu. De septiembre de 2012 a septiembre de 2014 presidió la asociación de



jóvenes abogados asturianos para la defensa de los derechos e intereses de los consumidores y usuarios (DCU).

- **Consejero de Ordenación del Territorio, Urbanismo, Vivienda y Derechos Ciudadanos: Ovidio Zapico González** (Laviana, 1971)

Diputado en la Junta General desde 2015, es el líder de la coalición electoral Convocatoria por Asturias y el coordinador general de Izquierda Unida en la comunidad. Trabajador autónomo de profesión, ha sido concejal de IU en Sobrescobio (2011-2017), representante de la coalición en el Consejo Asesor de Turismo del Principado y miembro del Grupo de Desarrollo Rural del Alto Nalón.

- **Consejero de Ciencia, Empresas, Formación y Empleo: Borja Sánchez García** (Mieres, 1979).

Licenciado en Biología y doctor por la Universidad de Oviedo, en el último mandato dirigió la Consejería de Ciencia, Innovación y Universidad. Desde febrero de 2017 es científico titular del Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC) adscrito al Instituto de Productos Lácteos de Asturias (IPLA). Realizó su tesis doctoral en el IPLA y obtuvo el premio extraordinario de doctorado y mención de doctorado europeo por el trabajo que defendió en 2007.

Ha realizado diferentes estancias de investigación que suman cuatro años en el Instituto Nacional para la Investigación Agronómica de Francia, la Escuela Nacional de Ingenieros Agrónomos de Burdeos, la Universidad de Parma y el Centro de Cooperación Internacional en Investigación Agronómica para el Desarrollo de Isla Reunión. Fue secretario general de la Asociación Española para el Avance de la Ciencia y socio fundador de la empresa derivada (*spin-off*) biotecnológica Microviable Therapeutics S.L.

- **Consejera de Salud: Concepción Saavedra Rielo** (Lugo, 1967).

Licenciada en Medicina y Cirugía por la Universidad de Oviedo, es especialista en Medicina Familiar y Comunitaria y cuenta con experiencia en las urgencias hospitalarias. En la última legislatura ocupó la dirección-gerencia del Servicio de Salud del Principado (Sespa) y previamente la Dirección General de Planificación Sanitaria de la Consejería de Sanidad. También ha sido directora de Atención Sanitaria y Salud Pública del área sanitaria VIII, con cabecera en Langreo.

De 2009 a 2012 desempeñó el cargo de jefa del Servicio de Urgencias del Hospital Valle del Nalón. Además, fue presidenta del Comité de Ética Sanitaria del área VIII y vocal de la Comisión Asesora de Bioética del Principado.



- **Consejera de Educación: Lydia Espina López** (Villaviciosa, 1974)

Licenciada en Filología Inglesa por la Universidad de Salamanca, posteriormente obtuvo también el grado de maestra en Educación Primaria. Es funcionaria de carrera del cuerpo de maestros y desde julio de 2021 dirige la Consejería de Educación, donde previamente fue directora general de Planificación e Infraestructuras Educativas.

A lo largo de su trayectoria ha sido directora del Colegio Público Montevil (Gijón/Xixón) y ha ejercido como maestra de Infantil y Primaria y como profesora de Inglés en diversos centros educativos públicos. También ha sido concejala de Educación, Cultura y Deporte del Ayuntamiento de Villaviciosa.

- **Consejera de Transición Ecológica, Industria y Desarrollo Económico: Nieves Roqueñí Gutiérrez** (Cantabria, 1964)

Doctora ingeniera de Minas por la Universidad de Oviedo y profesora titular del área de Proyectos de Ingeniería de la institución académica. En la última legislatura fue la viceconsejera de Medio Ambiente y Cambio Climático. De 2007 a 2011 dirigió la Oficina para la Sostenibilidad, el Cambio Climático y la Participación y ejerció ejerciendo la representación del Principado en el Consejo Nacional del Clima.

En el ámbito académico, ha ocupado diferentes cargos de responsabilidad como directora del área de Gestión de I+D+i en el Vicerrectorado de Investigación y Campus de Excelencia Internacional; directora de la Oficina de Transferencia de Resultados de la Investigación y subdirectora del Departamento de Explotación y Prospección de Minas, entre otros. También ha formado parte del grupo de Investigación del Subsuelo y Medio Ambiente y ha participado en numerosos proyectos europeos en materia de medio ambiente, cambio climático y empleo verde.

- **Consejero de Fomento, Cooperación Local y Prevención de Incendios: Alejandro Jesús Calvo Rodríguez** (Cangas del Narcea, 1974).

Ingeniero agrónomo e ingeniero técnico agrícola, con másteres en Ganadería y Desarrollo Rural y en Viticultura, Enología y Marketing. En la legislatura pasada estuvo al frente de la Consejería de Medio Rural y Cohesión Territorial. En la Administración también ha desempeñado las tareas de director general de Política Forestal (2008), director-gerente de la Sociedad Gestión de Infraestructuras Culturales, Turísticas y Deportivas (2009-2012), viceconsejero de Cultura y Deporte (2012-2015) y director-



gerente de la Sociedad Pública de Gestión y Promoción Turística y Cultural (2015-2019).

Además, ha trabajado como técnico de viticultura y director de la Agrupación de Tratamientos Integrados en Agricultura para el Cultivo de la Vid de la Asociación de Productores y Elaboradores de Vino de Cangas, como ingeniero consultor para Ardaliz Oficina Técnica y como director técnico de Bodega del Narcea S.L.

- **Consejero de Medio Rural y Política Agraria: Marcelino Marcos Líndez** (Tineo, 1968)

Diplomado en Ciencias Empresariales por la Universidad de Oviedo, en la última legislatura fue el presidente de la Junta General del Principado. Diputado en el Parlamento asturiano por la circunscripción occidental desde abril de 2012, ha ejercido como portavoz, portavoz adjunto y portavoz de desarrollo rural del grupo socialista en la Cámara. Desde 2003 a 2012 fue alcalde de Tineo.

Es empleado del Ente Público de Servicios Tributarios del Principado y cuenta, entre otros, con reconocimientos como los títulos de Vaqueiro de Honor (2004) y Pupitre de Honor del Foro Comunicación y Escuela (2021).

- **Consejera de Derechos Sociales y Bienestar: Melania Álvarez García** (Carreño, 1979)

Licenciada en Ciencias Políticas y de la Administración en la especialidad de Relaciones Internacionales por la Universidad de Santiago de Compostela y máster en Marketing Político, Estrategias y Comunicación Política por el Instituto de Ciencias Políticas y Sociales, adscrito a la Universidad Autónoma de Barcelona. En la última legislatura encabezó la Consejería de Derechos Sociales y Bienestar y ejerció como portavoz del Ejecutivo.

Previamente fue directora general de Participación Ciudadana en la Consejería de Presidencia y Participación Ciudadana (2015-2018) y concejala de Ordenación del Territorio, Infraestructuras, Vivienda y Medio Ambiente del Ayuntamiento de Carreño (2007-2011). También ha colaborado con diferentes medios de comunicación.

- **Viceconsejera de Cultura, Política Llingüística y Deportes (adscrita a la Presidencia del Principado): Ana Vanesa Gutiérrez González** (Mieres, 1980).

Graduada en Derecho por la Universidad Internacional de La Rioja, cuenta con un posgrado en Comunicación de Crisis y Habilidades Directivas por la Universitat Oberta de Catalunya, otro de Programa Avanzado en



Campañas Electorales por la Universidad Internacional de La Rioja y uno más en Gestión Cultural por la Universidad Europea Miguel de Cervantes. En la legislatura pasada fue la jefa de gabinete de la Consejería de Cultura, Política Llingüística y Turismo.

Escritora firmemente comprometida con el uso de la llingua asturiana, ha colaborado con diferentes medios de comunicación como la Radiotelevisión del Principado (RTPA), el diario *El Comercio*, Punto Radio, *Les Noticias* y varias revistas. Directora y guionista de espacios culturales como *Nel cantu la memoria* (2016) y *Pieces* (2008-2010) Es autora de numerosas publicaciones, su obra ha sido traducida a más de siete idiomas y ha recibido premios como el *Teodoro Cuesta* de poesía (en 2004 y 2018) o el *Máximo Fuertes Acevedo* de Ensayo (2016).